



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Motion von Madeleine Göschke, Grüne: Nur amtierende Regierungsmitglieder als Kantonsvertreter im Verwaltungsrat des EAP**

Autor/in: [Madeleine Göschke](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 9. September 2010

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

---

Die grosse wirtschaftliche Bedeutung des Flughafens Basel-Mulhouse für unsern Kanton ist unbestritten. Mit der neuen Überfliegung von dichtbesiedelten Gebieten stellt der EAP aber auch eine Belastung für die Sicherheit, die Wohnqualität und die Gesundheit der südlichen Vororte dar.

Die zuständigen Sicherheitsexperten bezeichneten seinerzeit das Risiko als "noch tragbar" unter der Bedingung, dass der Anteil der Südlandungen vor dem ILS 33 - von 2002 bis 2007 im Mittel 6,4% - nach Einführung des ILS nicht überschritten werde. Doch dieser Prozentsatz wird jedes Jahr deutlich überschritten: 2008 mit 8,9%, 2009 mit 7,9% und 2010 voraussichtlich mit über 10%. Die **Sicherheit** ist folglich nicht mehr gewährleistet.

Die Beeinträchtigung der **Wohnqualität** durch den Fluglärm wurde von allen betroffenen Gemeinden, vereinigt in der Gruppierung G 10, wiederholt beanstandet.

Die Belastung der **Gesundheit** ist z.B für die in Allschwil gemessenen Fluglärmwerte durch alle einschlägigen Studien belegt.

Diese Risiken erfordern eine **gesellschaftliche Kontrolle des EAP**. Deshalb befassen sich die Kantonsparlamente beider Basel regelmässig mit dem Flughafen. Je zwei Verwaltungsratssitze sind für Regierungsvertreter von Baselland und Basel-Stadt reserviert.

Die grosse Verantwortung verlangt eine **demokratische Legitimation** unserer Kantonsvertreter im Verwaltungsrat. Diese Legitimation ist z.B. bei einem alt Regierungsrat, der sich keiner Bestätigungswahl stellen muss, eindeutig nicht gegeben.

Früher nahmen deshalb nur amtierende Regierungsmitglieder im Verwaltungsrat als Kantonsvertreter Einsitz. In Basel-Stadt ist dies eine Selbstverständlichkeit.

Der Regierungsrat wird aufgefordert folgendes zu veranlassen:

**Als Kantonsvertreter können nur amtierende Regierungsmitglieder dem Verwaltungsrat des EAP angehören.**